



Rundbrief

Ausgabe 1 - März 2000

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

mit diesem Rundbrief wollen wir über aktuelle und informative Dinge rund um unseren Verein und die Streuobstroute im Nassauer Land berichten. Der Rundbrief wird nach Bedarf und damit nicht zu festen Terminen erscheinen.

Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender

A handwritten signature in dark ink that reads 'Ulrich Kaiser'.

Einweihung einer ersten Informationstafel

Wie der Presse zu entnehmen war, haben wir am 09. März in Wiesbaden-Bierstadt eine erste Informationstafel zum Streuobst an der geplanten Strecke einweihen können. Der Veranstaltung wohnten Mitglieder der Streuobstkreise, Vertreter der Stadt, Ortsvorsteher, Stadtverordnete, interessierte Bürger sowie die Presse bei. Für die Rambacher Gemarkung ist die Installation vier weiterer Tafel vorgesehen, wobei die Finanzierung gesichert ist. Eine Arbeitsgruppe wird sich in Bälde Gedanken über die Inhalte machen, In diesem Zusammenhang bitten wir unsere Mitglieder um die

Bereitstellung von Fotos, die im Zusammenhang mit Streuobst stehen (Pflanzungen, Ernte, Keltern, Sortenbilder, Schnitt, Obstbörsen, Landschaftsaufnahmen, Kelterfeste, historische Aufnahmen).

Eröffnung der Route

Der Wiesbadener Abschnitt der Streuobstroute im Nassauer Land wird am 14. Mai 2000 im Rahmen des Nauroder Äpfelblütefestes eröffnet werden. Mit dem Festausschuss wurde vereinbart, dass dieses um 16.30 Uhr im Festzelt erfolgen soll. Dort wird uns mit Tonanlage, Regenschutz, Kapelle, Anwesenheit der Äpfelblüt Königin der nötige Rahmen geboten. In der Auringer Straße werden wir darüber hinaus mit einem Informationsstand vertreten sein, wo wir auch unsere Karten verkaufen werden. Für diesen Stand stellt uns der Aukamm Erlebnistal e.V. seine Streuobstausstellung zur Verfügung. Weitere Ideen oder Anregungen sind erwünscht, ebenfalls eine rege Teilnahme.

Wiesbadener Landschaftspflegetag

Am 27. August 2000 wird im Gehrnerbachtal zwischen der Lehr- und Versuchsanstalt für Gartenbau und der Fasanerie der 1. Wiesbadener Landschaftspflegetag stattfinden. Neben Führungen, Vorführungen von Maschinen, Präsentation von Tieren, einem Wettbewerb werden die Besucher die Möglichkeit haben, an Ständen Informationen zu Themen rund um die Landschaftspflege aber auch Produkte aus der Direktvermarktung zu erwerben. Wir werden dort ebenfalls mit einem Stand präsent sein und bitten zwecks Gestaltung des Standes um Mithilfe.

Trägerverein Streuobstroute im Nassauer Land

Am 03. Februar 2000 hat sich in Aarbergen-Hausen der Trägerverein für die Streuobstroute im Nassauer Land gebildet. Der Vorstand setzt sich paritätisch aus Mitgliedern der Streuobstkreise Wiesbaden, Mittlerer Taunus und Aartal zusammen und soll die übergeordneten Angelegenheiten, die die Route betreffen, regeln. Die Satzung des Trägervereins sieht vor, dass alle Mitglieder, die bereits in einem Streuobstkreis Mitglied sind, im Trägerverein ebenfalls Mitglied ohne weitere Beiträge werden können. Aus dem Streuobstkreis Wiesbaden e.V. sind Manfred Lommatzsch und Ulrich Kaiser im Vorstand vertreten.

Schnittkurse

In der Bevölkerung besteht ein großes Interesse hinsichtlich des Schnittes von Obstgehölzen (dies zeigte sich erst kürzlich wieder bei einem vom Aukamm Erlebnistal e.V. angebotenen Kurs). Dabei geht das Interesse jedoch weniger in Richtung Erziehungsschnitt/Aufbau eines Astgerüsts. Vielmehr besteht Nachfrage nach dem Schnitt alter Bäume (Revitalisierung). Deshalb möchten wir in dieser Richtung etwas anbieten, unter Umständen bereits im Sommer mit dem Schnitt von Kirschen. Wer diese Techniken beherrscht und uns an ein bis mehreren Nachmittagen unentgeltlich unterstützen möchte, sollte mit dem Vorstand Kontakt aufnehmen. Für die Durchführung werden die erforderlichen Flächen und Gerätschaften, wie auch die notwendige (flüssige) Verpflegung gestellt. Ebenfalls wird z.Zt. die Versicherungsfrage geklärt.

Neue Mitglieder

Als neue Mitglieder in unserem Verein begrüßen wir ganz herzlich Herrn Ernst Lommatzsch, Frau Rosemarie Rieser, Frau Erika Schwän,

Herrn Walter Leukel, Herrn Dr. Helmut Reichmann, Herrn Volker Hertling, Herrn Jürgen Hachenberg, den Förderverein Kelterhaus Heßloch e.V., den Verein für Obst-, Garten- und Landschaftspflege Heßloch, die Sportgaststätte Medenhalle - Medenbach, Herrn Ditmar Kranz, Herrn Erasmus Merten, Restaurant „Zum Rebenstock“ - Bierstadt, Kelterei Emmel - Bierstadt, FWG Breckenheim.

Weitere Termine

Die nächsten Vorstandssitzungen des Streuobstkreises Wiesbaden e.V. werden am 25. April um 19.30 Uhr im alten Rathaus Kloppenheim, 29. Mai um 20.00 Uhr und 14. August um 20.00 Uhr stattfinden. Der genaue Treffpunkt ist beim Vorstand zu erfragen (Geschäftsstelle: Frau Milke-Frenz, Stiegelstr. 14, 65207 Wiesbaden, ☎ 0611/502043, Fax: 0611/509486, eMail: ulli.kaiser@gmx.de. Interessierte sind gerne willkommen.

Unser Mitglied Ralf Schaab (Hof Erbenheim) bietet am 15. Juli um 15.00 Uhr zusammen mit dem Aukamm Naturerlebnistal einen Feldrundgang und am 28. Oktober ein großes Apfelkeltern mit Verköstigung an.

Zum Verein

Unser Verein ist inzwischen beim Amtsgericht in Wiesbaden eingetragen und hat zwischenzeitlich auch die Gemeinnützigkeit erlangt. Dies bedeutet, dass für Spenden, die abzugsfähig sind, entsprechende Spendenbescheinigungen für die Spender erstellt werden. Die Mitgliedschaft unseres Vereins erhält zum Jahresende ebenfalls eine Bescheinigung über gezahlte Mitgliedsbeiträge.